

HOMBRE Y MUJER, A SU IMAGEN

por Myrna Luz Riley Barrios (México)

Base bíblica: Génesis 1:26-27

Propósito de la lección: Comprender el origen y la naturaleza del hombre y la mujer según las Escrituras.



INICIEMOS

En la actualidad, creer en Dios es una opción de tantas que el mundo ofrece. Según el pluralismo religioso, todas las religiones llevan a Dios. Por lo tanto, podemos creer en el dios que mejor se acomode a nuestra manera de pensar y de vivir.

Este relativismo religioso considera que el relato bíblico judeo-cristiano

de la creación es sólo una de las tantas mitologías religiosas, que explica el inicio del mundo y su creación; y niega que sea una verdad absoluta.

¿CÓMO PODEMOS LOS CRISTIANOS SUSTENTAR NUESTRA FE Y CREENCIAS

Ante esta disyuntiva que se nos presenta en este mundo posmoderno.



CAMINEMOS JUNTOS

DIOS COMO CREADOR (GÉNESIS 1:1-2)

Los cristianos aceptamos que en la Biblia se declara que Jehová es Dios vivo y verdadero; y creó, en su infinita soberanía, todas las cosas que conforman el cosmos, y sobre todo el planeta Tierra, que es donde vivimos.

Cuando todo estaba vacío y en desorden, Dios creó todo lo que existe, de la nada, por su infinito poder. “Es el acto libre de Dios, por el cual causó la existencia del universo y todo lo que contiene, sin el uso de materiales preexistentes”¹. Dios es eterno, Él no tiene principio ni fin; y decidió por voluntad propia darse a conocer a la humanidad a través de su creación: “Yo hice el mundo y a la humanidad que lo habita. Extendí los cielos con mis manos y ordené que aparecieran todos los astros” (Isaías 45:12 PDT).

Aunque hay diversas teorías científicas sobre la creación; ninguna pudo explicar quién creó todo tan perfecto. La belleza de su creación, la perfección de cada

cosa creada, las leyes que gobiernan el universo declaran la gloria de Dios y su poder. El ser humano sólo logró explicar lo que existe; pero no la fuente creadora. La teología natural propuesta por santo Tomás de Aquino dice que el ser humano puede explicar y entender a Dios a través de la razón. Él capacitó al ser humano para pensar y entenderlo: “Dios hizo todo hermoso en su tiempo, luego puso en la mente humana la noción de eternidad, aun cuando el hombre no alcanza a comprender la obra que Dios realiza de principio a fin” (Eclesiastés 3:11 NVI).

El pueblo hebreo jamás puso en duda que Dios es el Creador de todas las cosas. Todos los escritores del Antiguo Testamento, en diferentes tiempos, coinciden en afirmar que Dios es el que dice ser, y lo que hizo para la humanidad. Él no sólo es el Creador; sino el dueño de todo lo creado: “Dios es dueño de toda la tierra y de todo lo que hay en ella; también es dueño del mundo y de todos sus habitantes” (Salmo 24:1 TLA). Esta declaración bíblica debe darnos seguridad de que Dios es el Eterno y Creador de todas las cosas; y nosotros creemos que la Biblia es inspirada por Dios y por medio de ella conocemos el obrar de Dios.

AMBOS A IMAGEN Y SEMEJANZA DE DIOS (GÉNESIS 1:26, 2:27, 5:1)

Según la narración bíblica de la creación, Dios creó, al final de todos los seres vivos, al ser humano, como la corona de todo lo creado. Es interesante que Dios participó activamente usando sus propias manos para crearlo del polvo. Esta acción nos indica el interés especial del Señor para crear al ser humano.

Cuando Dios creó al ser humano lo creó a su imagen y semejanza (1:26 RVC), no se refirió a su imagen o apariencia física, porque Dios es Espíritu; sino a su esencia como un ser espiritual y pensante. «Con frecuencia se hace una distinción entre la imagen “natural” y “moral” de Dios en su creación. En la imagen “natural” se sitúan tales capacidades como la razón, la memoria, la dirección propia o voluntad y la inmortalidad. En la imagen “moral” se identifican la santidad, una relación adecuada con Dios, y la libertad de las tendencias pecaminosas y disposiciones de ánimo. Con frecuencia se sostiene que después de la Caída, la imagen “natural” permaneció más o menos intacta en tanto que la imagen “moral” fue arruinada—para restaurarse en la completa redención a través de Jesucristo»²

Esa imagen permanece en el ser humano a pesar de haber pecado; es lo que le hace diferente a todos los demás seres creados, y le permite entender a Dios y pensar en la divinidad. El Salmo 8:5-6 describe al hombre a imagen de Dios, lo presenta como la corona de la creación, con capacidades de gobernar como un dios. El Señor, en su genio creador, considera que el ser humano es el único ser viviente capaz de conocerlo y de poder cuidar su creación.

El plan de Dios al crear al ser humano a su imagen y semejanza era que hubiera igualdad entre el varón y la mujer; ya que fueron hechos de su misma esencia. No para que hubiera competencia entre ambos sexos; sino complementariedad. Realmente, haber sido creados a imagen y semejanza de Dios es un gran privilegio que hoy debemos valorar.

Dios, desde el principio, planeó que ese parecido con

¿QUÉ ARGUMENTOS PROPIOS DARÍAS ANTE LOS QUE NO CREEN QUE DIOS ES EL CREADOR



Él sirviera para establecer una relación personal con el ser humano: Dios, como la figura amorosa del Padre; y nosotros, como hijos obedientes a Él.

BIOLÓGICAMENTE, HOMBRE Y MUJER (GÉNESIS 1:27, 2:21-22; MATEO 19:4)

En el principio de la creación, Dios definió el ser binario de los seres humanos, es decir, varón y hembra, para complementarse y poder procrear hijos y formar una familia. Jesús lo reafirmó en Mateo 19:4.

Lo que hoy denominamos el “sexo biológico” es determinado por la ciencia médica. A través de diversas

investigaciones científicas, se encontraron varias diferencias específicas para identificar si un ser humano es hombre o mujer. Oscar Castellero, en su artículo “Las 12 diferencias biológicas entre hombres y mujeres”, menciona las siguientes: cromosómicas, neurológicas y cerebrales, genitales, físicas, cantidad de vello corporal, distribución de la grasa corporal, piel y glándulas sudoríparas, percepción sensorial, etc.³

Esta base científica nos permite corroborar lo que Dios hizo desde el principio de la creación: una diferencia complementaria de las características físicas, psicológicas y emocionales entre varón y mujer. En la actualidad, algunos consideran que el sexo con el que nace un ser humano no es importante; ya que lo que importa es cómo se perciba, piense y sienta. Es

por eso que ahora se diferencia el sexo biológico del género, que es una construcción social que una persona decide ser y experimentar. En la actualidad, el movimiento de ideología de género reconoce más de 114 géneros que no encontramos en la creación. Algunos de los géneros que manejan son: heterosexual (atracción a personas

de distinto sexo), homosexual (atracción hacia personas del mismo sexo) y bisexual (atracción a personas de ambos sexos). Después hay gays (hombres que asumen de manera abierta su orientación sexual por otros hombres), lesbiana (mujeres que sienten atracción física, emocional y sexual por otras mujeres), bisexuales, (hombres o mujeres que sienten atracción física, emocional y sexual por personas de ambos sexos), etc.



ANOTEN EN UN PIZARRÓN QUÉ CARACTERÍSTICAS DE LA IMAGEN DE DIOS GOZAMOS COMO SERES HUMANOS, Y CUÁLES PODEMOS RECUPERAR CON LA AYUDA DE LA SALVACIÓN EN CRISTO JESÚS; PARA LOGRAR PARECERNOS MÁS A LA IMAGEN ORIGINAL CON LA CUAL FUIMOS CREADOS POR DIOS.

